

## **Week-end Montagnard 3 - 4 juillet 2010 25 ème Anniversaire**

### **Anecdotes...**

Chers Amis marcheurs,

**1985- 2010:** Cela fait bien 25 ans que l'on se rencontre; personne ne l'avait prévu. Je me souviens tout de même d'un dialogue avec Marius lors de la première année qui disait à peu près ceci: **on essaierait de faire 10 ans avec 10 itinéraires et on recommencerait, peut-être ?**

Mais ce sont maintenant 26 week-ends et en réalité 23 itinéraires différents. Ces 26 randonnées représentent un dénivelé positif d'environ 18000 à 19000 mètres et aux alentours de 350 km de marche.

#### **Quelques anecdotes dans le désordre de ces rencontres:**

Personne n'a participé à tous les week-end, même pas les organisateurs !!!  
Nous étions souvent entre 30 – 40 les premières années en famille;  
Le record est de 1988 au Moléson avec 24 adultes et 25 enfants.

Nous sommes depuis les années 2000 régulièrement entre 20-25 participants, y compris 4-5 « Jeunes » de la « Jeunesse actuelle de Matran ».

#### **Deux souvenirs de 1985 à Bounavaux :**

Le premier, c'est la nuit étoilée visible à travers les bardeaux de la toiture (qui a été rénovée depuis).

Le deuxième, ce sont les pleurs d'Elodie, inconsolable cette nuit-là.

**1986:** Est marquée par une météo caniculaire (idem cette année). Francis doit s'en souvenir: il avait pris un sacré coup de soleil ! Depuis, il marche en pantalon et chemise à longues manches.

**2009:** L'année dernière donc; une grande averse orageuse, nous suit le samedi dans la montée vers le «Vieux Emosson», mais c'est le retard de certains « Jeunes », qui nous préoccupe. On apprendra que Julien Barras était en panne avec sa voiture, achetée 3 semaines auparavant ! Ils nous rejoignent tout de même vers 21 heures. Julien as-tu réglé le problème avec le garagiste ?

**1989:** A la cabane des Marrindes, nous n'avons pas pu marcher le tour prévu; le dimanche ce ne fut qu'une seule averse et nous sommes retournés aux voitures par le plus court chemin.

Nous y reviendrons en **1991**, avec le beau temps cette fois, et pourrons admirer le Mont- Blanc depuis le contournement de Bimis.

**1990:** Au Gîte d'Allières, certains (enfants) peuvent suivre la petite finale du Mondial à la télé !

La Gardienne enceinte de (9½) mois, n'était pas de sa meilleure humeur à cause de nos gamins qui montaient et redescendaient des dortoirs sans discontinuer !

**2008:** Pour le Tour du Chavalard, un très bel itinéraire accessible à tous. Ce soir-là, Xavier tenait la grande forme, à Sorniot... Le dimanche, au col de Fenestral, un violent orage nous rattrape et provoque une descente mouvementée et même dangereuse à cause de la foudre.

Nous nous retrouvons toutes et tous à la buvette: « Lui d'Août » pour se restaurer et chanter.

Sur le retour, le petit train touristique d'Aigle, nous fait découvrir la ville comme des vacanciers.

Salut et merci Francis.

**2007:** Est également accompagné par la pluie le dimanche. Mais c'est le samedi sur la route du « Rendez-vous » que plusieurs d'entre nous se font flashés au radar, lors d'un contrôle de vitesse dans le village de Dombresson; un week-end qui coûte cher avant de commencer.

**1993:** Tout le monde se souvient certainement de l'ascension vers le col de Jaman et l'orage qui nous a surpris en pleine montée ! Par la suite, tout le chalet ne fut qu'un seul étendage.

Depuis cette année-là chacun porte ses habits de rechange dans des sachets en plastic !

**1994:** Est une année spéciale sans les « Dorthe » En effet, nous sommes tous au mariage de Fabrice. Les participants m'ont rapporté que le samedi, par 30 degrés, la montée menant à la Vidmanette fut longue et pénible.

**2006:** Le tour du « Mont Gond », en dessus de Derborence, en face des Diablerets, est un des plus beau tour que nous avons réalisé avec deux journées très ensoleillées. Le panorama vers les 4000 valaisans est splendide. Julien Raemy et Lucien ont risqué un bain dans l'étang de « Trente Pas », l'eau devait être à moins de 10 degrés.

**2005:** Vers les « Spillgerte »; à la Frohmatthütte, nous sommes le seul groupe en cabane: le gardien, super cuisinier et très sympa, est aux petits soins pour nous servir !

**1995:** Retour à Bounavaux, pour les dix ans, avec un bel orage le samedi.

**1997:** C'est 1000 mètres de dénivelé qui nous attendent pour atteindre la cabane de « Plan Névé » et surtout mériter la raclette du souper. Le dimanche, la descente était très longue sous la pluie; c'est finalement dans la salle du restaurant de Pont-de-Nant, que nous pourrons nous changer et pique-niquer.

**2003:** Tous les participants de la randonnée à Salanfe se souviendront longtemps de la descente du col de la Golette et de celle du Sex des Granges...interminables; une fois aux voitures la plupart se couchait pour récupérer. Mallory nous aida en nous motivant à faire des exercices d'étirements, plus ou moins bien suivis !

**2002:** Une première intitulée « Jura découverte ». Monique et Jean-Luc nous proposent une randonnée dans la région de Ste-Ursanne.

**1999:** Au Moléson pour la 2ème fois, il fait très beau et nous pouvons manger le soir sur la terrasse du restaurant; nous attendons minuit pour observer les astres et admirer la lune se lever au-dessus des Vanils.

**2001:** Nous nous retrouvons dans la région du Lauenental et à la Geltenhütte. C'est la première fois que des jeunes de la Jeunesse actuelle participent à la sortie. Je me souviens avoir aidé Grégoire (fils de Michel Guex) à monter l'escalier vers le dortoir...Il était pas mal fait, comme l'on dit ! Le matin, un groupe accompagne Maurice pour gravir le sommet de l'Arpelistock.

**2000:** L'Iffigal et la cabane du Wildhorn tenue par la section de Fribourg du CAS était notre but cette année-là. Merci aux « Sherpa » de service: Maurice, Bruno et Xavier; en effet, Marie-Laurence en délicatesse avec une cheville ne voulut pas tester l'hélico de la Rega. C'est sur le dos des copains qu'elle à rejoint la vallée. Bravo à Marie-Laurence d'être revenue les années suivantes. 2000 restera également comme la randonnée la plus belle au niveau de la flore.

Voilà, je n'ai pas passé en revue chaque année, j'ai certainement été un peu long...Chacune et Chacun pourrait raconter ses propres souvenirs avec les petits bobos et les bons moments. Le plus important, je crois, c'est le plaisir de se rencontrer en découvrant de nouvelles régions.

Merci pour vos participations.

Un merci spécial à, M.-Laurence, M.-Thérèse et Xavier qui me secondent, me corrigent parfois et me soutiennent toujours lors des préparations.

Je vous souhaite encore une belle journée demain et vous invite déjà au week-end de 2011.

Merci de votre attention.

Manu, le 03.07.2010